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“以房养老”表现方式为“反向

住房抵押贷款”的“倒按揭”——在

60岁之前，通过储蓄存款、按揭贷款

等形式购买住宅，并在60岁之前还

清房款，取得该住宅的全部产权。再在60

岁退休养老之时，把自有产权的房子抵押给

银行、保险公司等金融机构。后者综合评估

借款人年龄、生命期望值及预计房主去世时

房产的价值等因素，并在一定年限后，每月

给房主一笔固定的钱。房主继续获得居住

权；当房主去世后，其房产出售，所得用来偿

还贷款本息，其升值部分归抵押权人所有。

提到买车险，私家车主们实在是百感

交集，现如今，大家都知道打电话买车险最

便宜，但是能否用低价买来优质的服务就

成了车主们关注的焦点。渤海保险2008年

4月获得保监会批准开展电话车险业务，至

今已经2年有余。作为一种新兴的车险直

销模式，最能体现电话车险便捷性的便是

送单环节，渤海保险在全国拥有超过300

家分支机构。同时，渤海保险还为电话车

险客户量身打造了VIP服务方案，除提供免

费车辆专家咨询、天气风险提示、短信提

醒外，还为车主提供全国通赔、网上实时

查询理赔进度等诸多贴心服务。

还要提醒广大车主，并不是通过电话

销售的车险就是国家认可的“电话车险”。

按照保监会的要求，电话车险的销售都要集

中管理，统一运营；具备规范合法的办公场

所，并配备有专业的管理人员。要符合这样

的要求，需要巨大的人力物力和财力投入，

目前保监会正式批准开展电话车险业务的

公司不过12家，购买规范的电话车险才能更

好的保障自己的权益。

聚焦渤海保险安徽分公司系列报道（九）

渤海保险电话车险提供贴心保障

星报讯（记者 董艳芬 沈娟娟） 中午

下班前，百大CBD店的一名店员看了下大

屏幕上的国际黄金价格，316.2元/克，“半

小时前才调的价。”她麻利地将柜台上

“315.8元/克”的价格牌拆下来，换上了新

的行情。

昨日，记者从省城部分黄金柜台了解

到，从今年元月到现在，每克纯黄金已经

涨了70元，一直在“小步跑”，这让市民、

商家都有些纠结。

●市场 金价一年“小步跑”

“今年以来，黄金价格‘一路小跑’，我

们商场年初的金价仅308元/克，现在已经

涨到378元/克，每克纯黄金已经涨了70

元了。”昨日，在省城一家商场工作的黄小

姐如此感慨。

据了解，经历了一个月的震荡整理之

后，国际黄金价格再度发起一波上涨行

情。12月7日国际金价一度涨至1432.5美

元/盎司，再度创出历史新高。记者在合肥

一些商场了解到，目前合肥市场上的金饰

价格已经普遍达到每克375元以上，部分

品牌黄金饰品价格更是涨到了385元/克。

●市民 眼巴巴等着节日促销

“现在的金价太高了，我还想继续观

望一段时间。”在省城一家广告公司的占

女士表示，自己很想买入一些投资性金条

抗通胀，但是时下高位运行的金价却让其

望而却步。“也许还会回调吧？年底部分

金店还会有些促销活动，最近正在关注。”

采访中记者了解到，与占女士这样持

观望态度的市民还不少。而记者从省城

一家黄金品牌专卖店了解到，为了吸引人

气，本月18日该金店将推出“黄金团购”活

动，购买黄金将有一定幅度的优惠，截至

目前团购的人数已达686人。

●商家 进多少货？有点纠结

买不买黄金，市民还在观望；进不进

货，商家也拿不出个准主意。

“按照一般规律，价格往下调时，我们

会多备货，但现在金价持续走高，我们进

货更谨慎了。”省城一位负责黄金采购的

经理透露，很多商家都有“买跌不买涨”的

心理，今年黄金价格一路上涨，不少人都

担心价格变动会有风险，因此不敢随意进

货。“进货量少了，进货频率多了。”

年底金价还会一直处于上升通道中

吗？业内人士表示不敢确定。“但是依据

往年的经验，估计黄金价格不会走下坡

路，除非发生特殊情况。”

国际金价攀高，省城金价“小步跑”

商家
进多少货有点纠结

试推“以房养老”PK“养儿防老”

“以房养老”离现实有多远？
我国已经进入老龄化

社会，近日，民政部提出

开发包括“以房养老”在

内的服务市场，解决城市

老有所养的问题。一时

间，试推“以房养老”PK

“以儿养老”激起了众人

热议。在我们现在这样

的社会，“以房养老”行得

通吗？ 记者 邹传科

记者：“以房养老”这种新模式是否符

合现实的社会环境？

陈伟：这种模式应该是一种金融产品，

是新的模式。我们现在说的“以房养老”还

是传统意义上的说法，主要是从营销的角

度提出的，对于那些投资渠道比较狭窄，资

金又很充裕的人来说，“以房养老”是种较

好的理财渠道。

王静媛：这是一种新的模式，目前保险

业还没有涉及到。

王开玉：这种模式很符合现在的社会

环境，是对传统养老模式的一种延伸。从

社会发展的趋势看，随着独生子女的上升，

一对夫妻赡养四位老人也越来越成为现实

的问题，并且随着工作、生活节奏的加快，

很多年轻人面临“没时间赡养老人”的尴

尬。“以房养老”这种新模式既可以规避很

多纠纷，促进家庭的和谐，无疑能够给有房

屋产权的、身体状况良好的、家庭经济不富

裕的老年人带来较宽裕的晚年生活。同时

也减轻了年轻一代的负担。

传统模式的补充、符合现实的环境

记者：“以房养老”有哪些主要的障碍，

能否靠得住？你对这种模式看好吗？

吕海波：这个在法律上是行得通的。

但与传统观念中房子要传给下一代相反。

陈伟：这样的产品设计过程中必须考

虑到多方面的因素，包括房产价值、房地产

未来价格走势、抵押人的健康状况以及将

来房产的变卖处置等。

房地产行业才走过不到二十年的历

程，未来的价格走势更是一个难以预测的

因素。所以我并不看好“以房养老”。

王开玉：还有一条限定，就是“70年大

限”。目前的地权制度，我们对住宅的使用

权只有70年。根据《房地产管理法》，土地

使用权的续期必须重新批准，重新缴纳土

地出让金，否则土地使用权及其附着的建

筑物，都将被政府无偿收回。这样的“拦路

虎”还需要国家制定灵活的政策操控。

打破传统观念不易、房价未来难估算

记者：“以房养老”主要试用于哪些群

体？目前“以房养老”已在多地试点，如果

在合肥进行推广，你觉得时机成熟吗？

陈伟：“以房养老”更大程度上是金融

创新的一个方向，而不是养老问题的主要

方向。养老问题的解决根本还是靠社会养

老体系的逐步完善。

这一模式至少在合肥还是新鲜的事

物，实行的时机尚未成熟。真正有条件

“以房养老”的，是现在已经购买了商品

房的中年人，不过这些人往往有着较好

的生活条件。

王开玉：目前真正养老问题最突出的，

不是有房的城市老人，而是广大农村和城

市低收入家庭。“以房养老”即使施行也是

小范围内群体的选择。这是一种有益的探

索、补充，但这种模式也需要国家制定灵活

的政策支持（如税收等）。

新模式适合小群体但要政策支持

星报讯（记者 宛月琴）“裤子熨之前

必须先对缝”……洗衣服可不一定简单，要

是按照国家职业标准，一位高级职业“洗衣

师”每个月能拿到5000多元薪金。

但在合肥，虽然有一些培训机构早在

半年前就开设过“洗衣师”培训课程，但至

今还没有过一单生意。

合肥一家大型洗衣连锁机构的负责人

介绍，“洗衣”不再仅是水和洗涤用品相加

的单纯概念，还有国家职业标准。因此，专

业的洗衣必须经过技能培训才能够上岗。

据悉，洗衣师资格证由中国商业联合

会颁发，共分5个等级，考试分理论知识和

操作技能两部分，主要考查色觉、手指和手

臂的灵活性等技能。

在北京、上海等城市，专业洗衣师早就

成了“香饽饽”，但合肥的职业洗衣师却似

乎还是个没开荒的处女地，记者昨从省城

一些干洗机构、大型酒店了解到，他们对洗

衣师这一称谓都显得很“惊讶”。

而一些职业培训机构虽然准备了洗衣

师的培训课程，但半年没有一单生意。合

肥科教职业培训学校校长戎明华认为，国

家虽有职业标准，但没有强行规定，导致很

多酒店、干洗店没有对员工进行专业职业

培训。但他分析，未来“洗衣师”这样的职

业，会很有前景。

按国家标准洗衣能月入5000元，合肥培训机构半年没一单生意

职业“洗衣师”为何无人问津？

市场·脉动
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